
 
 
 
 

  
 

ATA DA 617ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENÁRIO DO COREN-BA 
GESTÃO 2018-2020 

 

 

Data: Dezesseis dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte. Local: Realizada via 1 
internet, através do aplicativo Google Meet, devido à pandemia de Covid-19. Com as 2 
presenças dos Conselheiras(os): Enfª Maria Inez Morais Alves de Farias – Presidenta; Enf 3 
Handerson Silva Santos – Vice-Presidente; Enfª Keyla da Silveira Pinto – Primeira Secretária; 4 
Enfª Vivalnita Mendonça da Encarnação – Segunda Secretária; TE Aline Soares da Silva – 5 
PrimeiraT esoureira; AE Fernando de Jesus Teixeira – Segundo Tesoureiro; demais 6 
Conselheiros(as) Efetivos(as): TE Adriana Coelho da Silva; Enfª Andreia Santos de Jesus; Enf 7 
Alexandro Gesner Gomes dos Santos; TE Dart Clair Carvalho das Virgens Cerqueira; TE Eduardo 8 
Alexandrino; Enfª Elisa Auxiliadora da França Ribeiro; Enfª Helena Gomes Ribeiro Pereira; Enf 9 
Jairo Oliveira dos Santos; AE Joana Evangelista Conceição Silva; Enfª Liana Figueiredo Almeida 10 
de Souza; TE Marcos de Oliveira Silva. Conselheiros Suplentes convocados: AE Ana Lúcia Dias; 11 
Cândida Maria Pimentel; TE Cirlene Barbosa Barros; TE Cátia Lafaethe Veloso; Enfª Cristiane 12 
Magali Freitas; Enf Gregório Neto Batista de Sousa; Enfª Kátia Farias Topázio; TE Lúcia da Silva 13 
Figueiredo; Enfª Maria Jacinta Pereira; TE Marcus Vinicius Silva Palma; TE Neli Francisco Xavier. 14 
Justificaram as ausências: Enfª Clarice Tâmara Oliveira; TE Cláudia Nascimento de Souza 15 
Magalhães; Enfª Dirlaine Cristina Aguiar Souto Cruz; Enf Luís Rogério Gomes; Enf Rudval Souza 16 
da Silva. I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e verificação do quórum: Após a 17 
verificação do quorum, deu-se início a 617ª Reunião Ordinária do Plenário do Coren-BA, às 18 
oito horas e vinte minutos, com as presenças dos(as) Conselheiros(as) acima mencionados(as). 19 
1.2 Leitura de Correspondências: 1.2.1 Ofício nº 022/2020 – que trata do pedido da 20 
suspensão imediata da transferência de arquivos da sede, localizada na rua Junqueira Ayres, 21 
nº 204 – Barris; 1.2.2 Ofício nº 023/2020 – que trata da solicitação de intervenção no auditório 22 
para posse do Plenário eleito; 1.2.3 Ofício nº 024/2020 – que trata da solicitação de inventário 23 
de documentos, processos e arquivos localizados na sede do Coren-BA, localizada na rua 24 
Junqueira Ayres, nº 204, Barris. As demais correspondências são enviadas previamente, por 25 
correio eletrônico, aos Conselheiros. 1.3 Aprovação da Ata: As Atas da 614ª, 615ª e 616ª 26 
Reuniões Ordinárias do Plenários, enviadas previamente por correio eletrônico, foram lidas e 27 
corrigidas, sendo aprovadas pelo Plenário. Ao término da 617ª Reunião Ordinária, o Plenário 28 
lê e aprova a presente Ata, encerrando as atividades do Plenário da Gestão 2018-2020. 1.4 29 
Informes: 1.4.1 Transferência de arquivos – A Presidente Maria Inez comenta sobre o Ofício 30 
nº 022/2020 – que trata do pedido da suspensão imediata da transferência de arquivos da 31 
sede, localizada na rua Junqueira Aires, nº 204 – Barris, assinado pelo coordenador da 32 
Comissão de Transição da gestão 2021-2023, Vlamir Landim, explicando que há um grande 33 
volume de pastas (prontuários dos profissionais) que estavam sendo digitalizados. Além 34 
destes documentos, também há processos dos setores jurídico, financeiro, de pessoal e 35 
contabilidade. Informa que também há móveis recuperáveis e alguns equipamentos de TI, 36 
devolvidos como inservíveis pelo DETI, mas com pendência de laudo. A Presidenta informa 37 
que a transferência destes bens e documentos para a casa da General Labatut, nº 05, foram 38 
programadas para a última terça-feira (15/12), a partir das cinco horas da manhã, quando era 39 
prevista a chegada do carro. Por esta razão, no recebimento do ofício, na mesma data, as 40 
caixas com documentos do Departamento de Registro e Cadastro já haviam sido transferidas 41 
e as prateleiras já estavam sendo levadas. A Presidenta destaca que os documentos são 42 
consultados pelo Departamento de Registro e Cadastro e que o local onde estavam 43 
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temporariamente guardados não era adequado à circulação dos servidores, por ser escuro, 44 
abafado e empoeirado. A Presidenta informa que os documentos estão sendo organizados e 45 
catalogados e que comunicou à Comissão que a transferência já havia sido iniciada, mas que 46 
fará novo comunicado formal, ainda na data de hoje. A Presidenta Maria Inez comenta que, 47 
em reunião com a Comissão de Transição, o procedimento da transferência dos bens havia 48 
sido comunicado e foi solicitado a designação de um membro da Comissão de Transição do 49 
Plenário Eleito para acompanhar os trabalhos, e que o pleito não fora atendido.  A Presidenta 50 
fala ainda sobre a necessidade da contratação de um arquivologista para o Conselho e 51 
apresenta as recomendações trazidas no relatório da Comissão de estudo preliminar para 52 
criação de fluxo de armazenamento da documentação dos profissionais de enfermagem 53 

contida no Processo Administrativo nº 167/2020. A Presidenta Maria Inez informa que está 54 

sendo iniciada, na data de hoje, a organização da documentação do Departamento de 55 
Fiscalização, que chegou das subseções de Irecê, Jequié e Alagoinhas. A Presidenta informa 56 
que todos os procedimentos serão registrados e documentados. 1.4.2 Intervenção no 57 
Auditório – A Presidente Maria Inez comenta sobre o Ofício nº 023/2020 – que trata da 58 
solicitação de intervenção no auditório para posse do Plenário eleito, lembrando que, por 59 
estar localizado no subsolo, o auditório sofre muitas infiltrações. Informa que solicitou que 60 
fosse iniciada a obra nesta semana, para que no dia 04 de janeiro de 2021, já esteja concluída. 61 
1.4.3 – Solicitação de inventário – A Presidente Maria Inez comenta sobre o Ofício nº 62 
024/2020 – que trata da solicitação de inventário de documentos, processos e arquivos 63 
localizados na sede do Coren-BA, localizada na rua Junqueira Ayres, nº 204, Barris, informando 64 
que os documentos são muito antigos, de décadas atrás, pertencentes a várias gestões. A 65 
Presidenta comenta que, desde o início, esta gestão vem organizando estes documentos e 66 
que, embora reconheça a necessidade, não foi possível concluir toda organização de forma 67 
ideal. A Presidenta comenta que já havia sido feito um orçamento para o serviço de 68 
digitalização das documentações de Registro e Cadastro, e uma empresa apresentou a 69 
proposta no valor 1 (um) milhão de Reais, não sendo possível a contratação à época. Lembra 70 
do risco de perda destes documentos, armazenados em ambiente com muitas infiltrações, no 71 
imóvel da avenida Junqueira Aires, “Casa Branca”, antes da reforma realizada por esta gestão. 72 
1.4.5 Lacuna entre as Gestões A Presidenta Maria Inez informa que foi feita consulta ao Cofen 73 
através do ofício nº 335/2020 sobre o funcionamento e responsabilidade pela Gestão do 74 
Conselho no período entre 01 e 03 de janeiro de 2021. A Presidenta informa que o Cofen 75 
respondeu por meio do ofício nº 2272/2020/GAB/PRES que o Coren deve permanecer de 76 
portas cerradas, com acesso exclusivo do pessoal da segurança que por ventura exerçam suas 77 
atividades na respectiva sede e subseções, sem que nenhuma atividade possa ser realizada e 78 
na hipótese de ocorrência de urgência em que precise de uma ação imediata, poderá  o 79 
empregado público de maior hierarquia na estrutura funcional tomar as medidas nos limites 80 
funcionais do seu cargo e em se tratando de ocorrência gravíssima que implique em decisão 81 
que exija representatividade política, o Conselho Federal dotará as medidas pertinentes. 1.4.6 82 
Protocolo De Enfermagem na Atenção Primária à Saúde da Mulher Cis e Trans – A 83 
Conselheira Helena Gomes informa que irá encaminhar os arquivos do Protocolo para o 84 
Gabinete da Presidência para que seja juntado aos relatórios. 1.4.7 ABEn-BA – A Presidenta 85 
Maria Inez informa que nesta terça-feira (15/12) a nova diretoria ABEn Bahia, tomou posse, 86 
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em cerimônia por videoconferência. O Conselheiro Alexandro Gesner informa que está 87 
compondo o Conselho Fiscal da ABEn-BA e ressalta que pretende contribuir com o órgão com 88 
o mesmo empenho com que contribuiu com o Coren Bahia ao longo desta gestão, colocando-89 
se à disposição da Diretoria para o que for possível. Ressalta que a ABEn está bem 90 
representada na Bahia e com representantes ativos, determinados e bem preparados para o 91 
enfrentamento na perspectiva do cenário político atual. II ORDEM DO DIA: 2.1 Homologação 92 
do Termo Conciliatório do Processo Administrativo nº 329/2019 – Às nove horas e vinte e 93 
cinco minutos, a Conselheira Adriana Coelho da Silva – Coren-BA 518.782-TE, Relatora do 94 
Processo Administrativo nº 329/2019, apresenta relatório referente à conciliação entre as 95 
partes do referido PAD, que fora aberto após denúncia encaminhada ao Coren-BA, 96 
protocolada sob nº 830/2019, cuja denunciante é a enfermeira Maria da Conceição Sales de 97 
Jesus – Coren-BA 497.095-ENF, e a denunciada, a técnica de enfermagem Elenita Souza de 98 
Assis Magalhães – Coren-BA 768.540-TE. A denúncia versa acerca de supostas agressões, física 99 
e verbal, pela denunciada durante o exercício profissional na UPA Gleba A, no município de 100 
Camaçari-BA, onde ambas eram lotadas. A Conselheira Adriana Coelho da Silva relata que, em 101 
11 de dezembro de 2020, reuniu-se com a Coordenadora de Processos Administrativos da 102 
Procuradoria Geral do Coren-BA, Dra. Luciana Novais Freire Lopes Campos – OAB 24940/BA; 103 
e a Assistente da Câmara de Ética do Núcleo de Processo Ético do Coren-BA, senhora Cléa 104 
Mascarenhas Carmo Carvalho, para o acordo, após as partes terem manifestado o desejo de 105 
conciliação. A Conselheira relata que a sessão, realizada por meio de videoconferência, contou 106 
com as presenças da denunciante, enfermeira Maria da Conceição Sales de Jesus – Coren-BA 107 
497.095-ENF, e a denunciada, técnica de enfermagem Elenita Souza de Assis Magalhães – 108 
Coren-BA 768.540-TE, atendendo a intimação do Conselho. Após os devidos esclarecimentos, 109 
enfatizados à luz do Código de Ética dos Profissionais de Enfermagem – Resolução Cofen 110 
564/2017, as partes se mostraram de acordo com a conciliação e assim, ajustadas as condutas, 111 
procedeu-se o previsto no artigo 25 - Parágrafo 1º, do Código de Processo Ético dos Conselhos 112 
de Enfermagem – Resolução Cofen 370/2010, sendo firmada a conciliação entre as 113 
profissionais, enfermeira Maria da Conceição Sales de Jesus – Coren-BA 497.095-ENF, e 114 
técnica de enfermagem Elenita Souza de Assis Magalhães – Coren-BA 768.540-TE. Concluída 115 
a explanação da Relatora, a Presidenta Maria Inez abre para manifestações do Plenário. Após 116 
esclarecimentos, o Plenário homologa o Termo de Conciliação e decide pelo arquivamento do 117 
Processo Administrativo 329/2019, com a recomendação de que as assinaturas das partes 118 
envolvidas no processo sejam incluídas no Termo Conciliatório. Às nove horas e quarenta e 119 
três minutos, a sessão é encerrada. 2.2 Homologação do Processo de Implantação de 120 
Comissão de Ética das Instituições de Saúde - Hospital da Bahia e Unidade de Pronto 121 
Atendimento – UPA Santo Antônio – Às nove horas e quatro minutos, a Presidenta Maria Inez 122 
dá início à apreciação dos Pareceres referentes aos processos de implantação Comissão de 123 
Ética das Instituições de Saúde. Após apreciação, a Comissão de Ética do Hospital da Bahia e 124 
a Comissão de Ética da Unidade de Pronto Atendimento – UPA Santo Antônio são 125 
homologadas por unanimidade do Plenário. Às nove horas e cinquenta minutos, a sessão é 126 
encerrada. III O QUE OCORRER: 3.1 Campanha Nacional pela Valorização do SUS – A 127 
Presidenta Maria Inez traz para o Plenário um trecho da fala Presidenta do Centro Brasileiro 128 
de Estudos de Saúde (Cebes), entidade integrante da Frente pela Vida, Lúcia Souto. A 129 
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Presidenta Maria Inez faz uma reflexão acerca da importância de que a sociedade tome 130 
conhecimento da gravidade da situação atual da pandemia. Destaca que os profissionais da 131 
saúde já estão entrando em estafa física e emocional, mas ressalta seu compromisso em 132 
alertar a população ainda que nos microespaços. O Plenário assiste a um vídeo gravado pelo 133 
Conselheiro Neli Francisco Xavier sobre o tema, em que fala em defesa do SUS: “Boa tarde 134 
pessoal. Meu nome é Xavier. Eu sou enfermeiro. Eu sou Conselheiro Municipal de Saúde do 135 
município de Guanambi e venho levantar a bandeira em defesa do SUS e em defesa do Brasil. 136 
Já fui atendido pelo SUS, minha família, meus vizinhos, a comunidade, o Brasil. Não podemos 137 
aceitar que o SUS seja sucateado, que seja subfinanciado, em benefício não sei de quem. 138 
Precisamos lutar e levantar a bandeira para melhorias e qualidade. A pandemia veio e mostrou 139 
que o SUS é necessário e urgente. Mas, não só pela pandemia, o Brasil tem problemas que têm 140 
que ser resolvidos e o SUS ajuda a melhorar. Na verdade, o SUS é a solução dos problemas e 141 
precisamos preservar. Que essa bandeira continue ativa e junta. Brasil junto. SUS em coletivo. 142 
Um SUS mais forte e cada um de nós, servidores, trabalhadores e usuários precisamos juntos 143 
lutar e unir para um SUS cada vez melhor. O Brasil necessita do SUS. Eu apoio essa campanha”. 144 
3.2 Mensagens dos Conselheiros – O Plenário compartilha mensagens de agradecimentos e 145 
felicitações pelos trabalhos realizados ao longo dos três anos de gestão. Dentre as mensagens 146 
foram ressaltadas: as trocas de experiências e o enorme e contínuo aprendizado; a admiração 147 
e respeito entre o grupo; o desempenho de excelência da Presidenta Maria Inez e demais 148 
membros da Diretoria; a dedicação e colaboração dos(as) Conselheiros(as); o desejo em 149 
continuar colaborando para o fortalecimento dos princípios éticos da enfermagem; o 150 
fortalecimento de parcerias dentro do Plenário; o reconhecimento da importância do papel 151 
político, social e de gestor dentro da Autarquia; a capacidade de discutir ideias, preservando o 152 
respeito dentro do grupo; o fortalecimento da defesa dos interesses comuns; o fortalecimento 153 
do trabalho coletivo; a riqueza das trocas de experiências; o encerramento de um ciclo, 154 
marcando a trajetória de vida de cada membro do Plenário. O Plenário ressalta ainda o 155 
empenho e dedicação nos trabalhos de servidores do Conselho. O Assessor de Planejamento 156 
e Gestão, Robertson Fiori, solicita a entrada na reunião e presta seus agradecimentos ao 157 
Plenário ressaltando o desafio e oportunidade de crescimento profissional e pessoal que 158 
experimentou ao longo da gestão. A Presidenta Maria Inez cita um trecho do livro “As cartas 159 
do caminho sagrado”, de Jamie Sams, e finaliza usando o termo gratidão. O Plenário assiste a 160 
um vídeo produzido pela Conselheira Primeira Secretária, Keyla Pinto, em homenagem aos(as) 161 
Conselheiros(as). 3.2 O Conselheiro Rudval Souza e a Conselheira Claudia Magalhães somente 162 
ingressaram ao final da reunião para proferir suas mensagens de agradecimento. Nada mais 163 
havendo a tratar, às doze horas e quarenta e cinco minutos, deu-se encerrada a reunião. E 164 
para constar eu, Keyla da Silveira Pinto, lavro a presente Ata, que vai assinada por mim e pelos 165 
presentes. ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 166 
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